



Ayer se realizó la vigésima tercera entrega de este reconocimiento:
**“El Mercurio” y Mujeres Empresarias
 premiaron a las 100 Mujeres Líderes 2024**

Destacan en el mundo empresarial, en el sector público, en investigación científica, en la academia y en organizaciones que buscan aportar soluciones a problemas sociales del país.

Carlos Schaeffer, director de “El Mercurio”, durante la premiación 2024 de las 100 Mujeres Líderes.



Carolina Eterovic, directora de Mujeres Empresarias.



EYN

“El Mercurio” y Mujeres Empresarias reconocieron ayer a las 100 Mujeres Líderes de Chile. Es una celebración que cumple 23 años ininterrumpidos y cuya ceremonia de entrega de los galardones se realizó en dependencias de este medio.

“Recordando cuando hace más de 20 años se acercaron (...) a proponernos esta iniciativa. La idea era buscar, identificar a mujeres que estaban realizando cosas destacables, visibilizar ese testimonio y que eso sirviera de inspiración a muchas más mujeres”, comentó en su discurso el director de “El Mercurio”, Carlos Schaeffer.

Relevó que hoy las mujeres representan el 54% de la matrícula de la educación superior y cubren todas las áreas de conocimiento. “Esa nueva realidad se ve reflejada aquí, en este salón. Porque cuando uno mira ese listado de 2002 y lo compara con este, ustedes son mucho más jóvenes que ese listado en promedio. Porque a pesar de que la sociedad chilena ha envejecido, el camino abierto y los caminos y esfuerzos hechos por quienes han recibido estos premios, en alguna medida, permitieron que hoy día se reconozca con mayor rapidez el impacto de una mujer”.

El reconocimiento busca dar visibilidad a las mujeres que se destacan en diferentes áreas y sirven de inspiración a sus pares y a las nuevas generaciones por su aporte al desarrollo del país.

“Ser líder hoy, en un mundo que solo cambia, no es fácil. Hoy exige más que nunca esfuerzo, trabajo y perseverancia, conocimientos, aprender y desaprender, formarse y capacitarse. Nos invita a cuestionarnos, a adaptarnos y a reinventarnos, porque hoy nuestra carrera no nos define; es una parte de quienes somos, a la que iremos sumando estudios en las más variadas áreas que está sucediendo”, expresó Carolina Eterovic, directora de Mujeres Empresarias.

Agregó que “hoy más que nunca me gustaría resaltar la importancia del trabajo bien hecho y del esfuerzo. Ningún logro es gratuito, los grandes resultados se alcanzan con un esfuerzo enorme, pero siempre vale la pena”.

La renovación

En su versión 2024 se batieron récords: las nominaciones superaron las 34 mil, promovidas por la propia ciudadanía desde todo el país. El año anterior se recibieron más de 32 mil postulaciones.

Además, el 74% de las premiadas recibe este reconocimiento por primera vez, lo que ilustra la renovación de los liderazgos femeninos en el país. Las galardonadas destacan en sectores tradicionalmente masculinos, como la minería y energía; también se distinguen como creadoras de empresas de belleza, y sobresalen en áreas como la biotecnología, logística y los recursos humanos. Asimismo, están presentes en la investigación científica, en las Fuerzas Armadas y en organizaciones que buscan aportar soluciones a problemas sociales, ya sea desde la educación, el arte o visibilizando las barreras que enfrentan muchas mujeres.

Para seleccionar a las 100 mujeres líderes, clave fue la labor de tres jurados diferentes, que definieron a las galardonadas en cada una de las cinco categorías: Empresarias, Ejecutivas, Servicio Público, Servicio Social y Académicas, Profesionales e Investigadoras.

Aquellas que han recibido 10 veces el galardón han sido invitadas a sumarse al jurado, lo que significa que dejan de ser consideradas entre las postulaciones. Entre ellas están las directoras de empresas Kathleen Barclay y Lucía Santa Cruz, y la académica Andrea Repetto. Es el caso también de Michelle Bachelet, Evelyn Matthei, Patricia Matte, Mónica Comandari y Rosanna Costa.



Magdalena Piñera, Cristián Edwards, Cecilia Morel, Cristián Lefevre y Esperanza Rossel.



María Teresa Vial, Rosario Navarro, Susana Jiménez, Paulina Yazigi y Natalia González.



En la categoría Empresarias fueron distinguidas Catalina Aguirre, Cristina Bitar, Francisca Castillo, Pamela Curiel, Susan De Raadt, Cristina Etcheberry, Lorena Gallardo, Teresita Irarrázabal, Edith Krause y Javiera Lyon.



También en la categoría Empresarias fueron galardonadas María José Martabít, Andrea Moraga, Teresita Morán, Valentina Pichara, María Prieto, Juana Rojas, Lorena Santana, Susana Sierra, Jamie Twyman y Claudia Venegas.



Las premiadas en la categoría Servicio Social fueron Bárbara Bonati, Pamela Calsow, María Soledad Correa, Constanza del Río, Daniela del Valle, Bárbara Eyzaguirre, María José Hernández, Francisca Jünemann, Isabella Luksic y Gabriela Martínez.



En la categoría Servicio Social se reconoció a Francisca Medeiros, Rebeca Molina, Paula Montes, Claudia Morales, Camila Moreno, Ignacia Moreno, Alejandra Mujica, Francisca Peró, Magdalena Piñera y María Teresa Romero.



En el grupo de Ejecutivas se premió a Paola Assael, Georgeanne Barceló, Florencia Barrios, Sandra Barros, Carola Campero, Andrea Castro, Paola Cifuentes, María Elisa Cisternas, Rosaline Corinthien y Bernardita Espinoza.



También en la categoría Ejecutivas destacaron Silvia Fernández, Olivia Heuts, Veronika Holtz, Siria Jeldes, Paula Jervis, Patricia López, Gloria Maldonado, Bernardita Mazo, Josefina Montenegro y Juliana Ríos.



En la categoría de Servicio Público sobresalieron Karol Cariola (no pudo asistir), Marta Caro, Gabriela Elgueta, Aisén Etcheverry, María Garcés, María José Gatica, Natalia González, la coronel de Carabineros Carolina González, la Cabo 1° Gloria González y Liliana Hidalgo.



En el grupo de Servicio Público fueron distinguidas Ruth Hurtado, Susana Jiménez, la teniente primero Francisca Lema, Mariela Medrano, Rosario Navarro, la prefecta general Consuelo Peña (quien se retiró antes de la premiación), Ana Lía Rojas, Karen Thal y Paulina Yazigi.



En la categoría Profesionales, Académicas e Investigadoras fueron reconocidas Maite Alberdi (no pudo asistir), Isabel Aninat (no pudo asistir), Millaray Briceño, Karen Connolly, Francisca Crovetto, Carmen del Río, Rosa Devés, Apolinaria García, Nora Gardilic y Jessica Matus.



También en el mundo de las Profesionales, Académicas e Investigadoras destacaron María Elena Molina, Susana Mondschein, Pelusa Orellana, Teresa Paneque, Cuky Pérez (que no asistió), Andrea Pérez de Castro, Paulina Rincón, Mónica Rubio, Carolina Selman y Katherine Wollermann, quien no pudo asistir y en su representación recibió el premio Francisca Crovetto.